
1 

 

会 議 録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第５回 

事 務 局 公民館貫井北分館 

開 催 日 時 平成２６年１２月２日（火） 

開催場所 公民館貫井北分館 学習室Ｄ 

出席委員 小川委員、宮崎委員、師岡委員、吉田委員、若井委員 

欠席委員 
 

事務局員 倉橋副理事長、村山分館長、伊藤副分館長、野津、星 

傍聴の可否 可 傍聴者数 
 

傍聴不可・一

部不可の場合

は、その理由 

 

会議次第 

 

1 報告事項 

１）開催終了・開催中の講座について 

① 即興ダンスにチャレンジ！（終了） 

② レッツクリエイト！若者コーナー －いい公民館

作戦会議―（終了） 

③ はなみずき学級（開催中） 

④ フォト＆スクラップブッキング講座（終了） 

⑤ 四季の花づくり―きたまちセンターを花で飾ろう

―（開催中） 

 ２）進捗状況について 

① 子育て・子育ち支援 イライラの消しゴム 

② 地域の芸術活動支援 

③ 市民講座 

④ 市民講座 福祉関連講座 
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⑤ 成人学校 北町ホール健康づくり 

⑥ 成人学校 地域研究 

⑦ 成人学校 市民が自主的に企画 

⑧ 若者コーナー 

ａ）きたまちゼミ（きたまちＰｌｕｓ!!）  

ｂ）きたまちキッチン －親子編― 

ｃ）きたまちキッチン －若者編― 

ｄ）（仮）ダンスレッスン 

⑨ 男女共同参画講座 きたまち保育サポーター 

⑩ 第１回貫井北センターまつり参加申込状況 

 

２ 審議事項 

１）第１回貫井北センターまつりについて 

 

３ その他 

１）第１回貫井北センターまつり 実行委員会 

日時：１２月１３日（土）14-16時 

２）三者合同会議研修会  

 日時：２月３日（火)14-16時 場所：公民館本館 

  ３）「持続可能な開発のための教育（ESD)と公民館を考え 

    る」（東京都公民館連絡協議会 2014） 

会議内容 

進行：吉田 

１ 報告事項 

吉田：終了又は開催中の講座について報告お願いします。 

野津：１２月１日に即興ダンスの６回目が終了しました。終

了後、フリースペースで自発的にダンスが始まり撮影会

になりました。機会があれば、ご紹介したいと思います。 

師岡：みなさん別れを惜しんでいたので、またやって欲しい

です。 

野津：またダンスの企画をしたいと思います。 

吉田：レッツクリエイト！若者コーナーの報告をお願いしま

す。 

伊藤：二人の中学生を含む１０代から７０代までの２０人が

参加して、ワークショップを行いました。講座終了後の
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参加者の様子やアンケートから、世代間の交流や若者コ

ーナー、公民館のあり方について会話から対話へとコミ

ュニケーションが深まった様子がうかがえました。 

小川：２０名とよく集まったと思った。若者コーナーの「あ

るべき姿をブレーンストーミングをしたり、もっといい

提案が話し合える場所になる期待感をもった。 

野津：先日、駐輪場で飲食をしている学生がいました。館内

で禁止すると館外でやるようになるのでは。 

若井：ルールを決めないと、市民からのクレームがでる。 

倉橋：なぜだめか、理由を考える場になってほしい。大人が

先を考えることも必要。 

吉田：はなみずき学級の報告をお願いします。 

野津：あと２回、みそづくりと反省会と踊りです。反省会の

進行について後日担当のみなさんに連絡します。 

吉田：フォト＆スクラップブッキング講座お願いします。 

星：写真を通して家族を見直すとう言うテーマでした。アン

ケートをみてみると、受講者の家族の見方が変わったと

思います。 

師岡：忙しかったですがとても楽しかったです。写真の撮り

方の時間をもっと多くするとよかったです。 

吉田：みなさん、休みなく作業に没頭していました。講師の

方は、真摯に自分が知っていることを皆さんに教えたい

という気持ちが伝わってきました。次に、四季の花づく

りの報告をお願いします。 

星：受講者は１６名です。２５日に杉山さんの講義、２８日

の所で野外研修を行いました。 

宮崎：花には興味があり、育てていくのが楽しみです。 

吉田：この講座を企画してから、よその家の庭を注意してみ

るようになりました。鴨下さんのお話がとても参考にな
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りました。受講者の方から、庭木の話や、ハーブのこと

を知りたいという意見もありました。 

星：受講者の自主的な参加を支援していきたいと思います。 

 

２） 進捗状況について 

星 ：２月１３日、２０日、２７日（金）に「イライラの消

しゴム、子どもを怒ってしまう前に」を行います。自分

の感情と向き合って、上手に対処するコミュニケーショ

ン力をつけることがねらいです。保育の定員は９人で

す。 

小川：良い企画になったと思います。高田先生の話は体系づ

けられているのでわかりやすい。いろんな人に役立つ講

座だと思います。 

星 ：地域の芸術活動支援は、ワークショップです。講師対

象者に手紙を出す準備できました。野津と私の二人が担

当します。 

星： 市民講座は、３月６、１３、２０日（金）です。津田

慶治さんに講師をお願いします。１２月５日に打ち合わ

せで、その報告は次回行います。担当は、若井さんと吉

田さんです。 

野津：福祉関連の市民講座は、若井さん、師岡さんが担当で

す。認知症フォーラムや小金井で開催している認知症カ

フェに行ってきました。担当の方は、地域ファシリテー

ターとして市民ボランティアセンターで週２回働いて

います。１２月３日に伺って話を聞く予定です。今年度

は、市民に認知症カフェの紹介と、認知症にどう対処す

るかの講座を行い、来年度に他施設と協力して認知症カ

フェを考えたいと思います。 

野津：北町ホールの健康づくりは、師岡さんと若井さんが担
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当です。 

小川：希望者が多いと思うが２０名よりも増やせませんか？ 

野津：北町ホールの広さから２０名以上は難しいです。 

若井：メールで先着順は難しいので、抽選にしてはどうか。

野津：今回は、電話か直接公民館で受け付けるようにします。 

吉田：地域研究の報告をお願いします。 

野津：地域研究「文化遺産の継承を考える」をご参照くださ

い。 

吉田：市民が自主的に企画する講座の報告をおねがいします。 

村山：「私らしい生き方」というタイトルで、担当の企画実行

委員さんは若井さんと小川さん、職員は、村山と野津

です。２０代、３０代の方に公民館を知っていただく

ことが目的です。本日、野津が講師の神戸さんと打ち

合わせをします。 

師岡：男の子が来ないのでは？ 

野津：新聞社、駅、市民交流センターに問い合わせやチラシ

を置いてもらうことも検討しています。 

若井：商工会などはどうか？ 

倉橋：コンビニはどうか？ 

伊藤：東京学芸大学、東京農工大学など、若者関係にも呼び

かけを協力します。 

吉田：若者コーナーお願いします。 

伊藤：きたまちゼミは１２月８、９日で、企画担当の大学生

がいろいろ考えてくれています。明日も打ち合わせを

します。きたまちキッチン－親子編―は１２月１７日

から申込がはじまります。若者編は、１月１５日の市

報で案内する予定です。ダンスレッスンは、１２月１

７日に企画担当の学生と講師が打ち合わせを行いま

す。 
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男女共同参画講座のきたまち保育サポーターは、吉田

さんと宮崎さんが担当で、１２月１７日から募集開始

です。 

吉田：貫井北センターまつりお願いします。 

村山：１２月８日５時が締切です。現在、音楽５団体、展示

が２団体の合計７団体です。第１回目はこのくらいで

いいと考えています。 

 

２．審議事項 

村山：貫井北センターまつり記念イベントのみなさんの意見

はいかがでしょうか。 

吉田：腹話術とか、バルーンアートとかはどうですか？ 

村山：センターまつりの雰囲気があるので、学びよりもだれ

がみても楽しめる内容で、人が集まるイベントを。 

師岡：演歌歌手の大木えみさんはどうですか？ 

村山：大樹映美さんを第一候補として、師岡さんきいてみて

ください。 

師岡：大樹映美さんとコンタクトをとれる方を知っているの

で予定を聞いてみます。 

村山：予算の交渉は職員が担当しますので、３月２８日、２

９日の出演が可能かお願いします。 

 

３ その他 

村山：１２月１３日の実行委員会には皆さん、ご出席お願いします。 

若井：欠席します。 

吉田：欠席します。 

村山：三者合同会議が２月３日にあります。午前中が、当館

で企画実行委員会議、そのあと午後２時から本館で開

催されます。それと、配布資料の「持続可能な開発の
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ための教育（ESD)と公民館を考える」ですが、参加可

能な方がいらっしゃいましたらお願いします。倉橋さ

んと小川さんですね。よろしくお願いします。 

吉田：その他の連絡事項はありますか。 

伊藤：１２月２４日（水）１６時半から２０分間、１階の図

書館前のロビーで、ウィンターコンサートを行いま

す。演奏は、７月にトーンチャイムコンサートをやっ

た東京学芸大学の皆さんです。ぜひ、ご観覧よろしく

お願いします。 

吉田.：次回の開催は１月６日（火）です。よろしくお願いし

ます。 

 


